
■  ПЕРЕДОВАЯ ЧИ ТАТЕЛЯ

В завершающем году 
РАБОТАТЬ Л УЧ Ш Е
Н А БОЛЬШИЕ размыш

ления наводят реше
ния прошедшей сессии Вер
ховного Совета СССР. И 
руководители нашего госу
дарства, и депутаты — 
представители народа гово
рили, что планы наши на
пряженные, но минималь
ные. Если вдуматься, то это 
совершенно правильно: на 
каждом предприятии есть 
столько резервов, что, ис
пользуя их, можно дать про
дукции значительно больше, 
чем запланировано. На это 
и ориентирует нас партия в 
последнем, завершающем 
году девятой пятилетки. А 
выполнение планов, обяза
тельств зависит от каждого 
труженика. Поэтому надо 
нам всем заботиться не то
лько о том, чтобы выдать 
как можно больше продук
ции лучшего качества, но и 
о воспитании у каждого ра
бочего коммунистического 
отношения к труду.

13 декабря у нас на руд
нике зажглась новогодняя 
елка. Это коллектив отме
тил завершение плана и со
циалистических обяза
тельств текущего года. По
здравить нас пришел ди
ректор завода И. Т. Губко, 
он вручил подарки лучшим 
рабочим. Премии и подар
ки получили более ста че
ловек. Вместе с дедом-мо
розом нас навестили и уча
стники художественной са
модеятельности. Что и го
ворить, приятное собы
тие. Но чтобы завершаю
щий год пятилетки наступил 
для нас в середине декаб
ря, пришлось приложить не
мало усилий. За счет чего 
же мы приблизили год 
1975!

Прежде всего надо отме
тить атмосферу высокой 
сознательности, дружбы, 
взаимопомощи в коллекти
ве. Каждый на своем рабо
чем месте зорко следит за 
наполняемостью ленты тран
спортера кварцитом. На на
шей технологической цепоч
ке восемь человек. Если у 
кого-то затор, страдают все. 
Конечно, можно и не обра
тить внимания на то, что ос
тановка на другом участке: 
ведь ты в этом не виноват. 
Но мы знаем, что простой 
механизмов в течение пяти 
минут — это потеря 25— І0 
тонн кварцита. Поэтому все 
идем на помощь на тот 
участок, где случился за
тор. Естественно, восемь 
человек ликвидируют его в 
восемь раз быстрее, чем 
один. Вот и резерв повы
шения производительности.

Затем. Дробилки должны 
работать на полную мощ
ность. Эго значит, они дол
жны быть максимально за
гружены. А ведь еще слу
чается, что кое-кто халатно 
к своим обязанностям отно
сится: работает дробилка
и ладно. А сколько там сы
рья — для некоторых не
важно. Мы же зорко за 
этим следим, сразу ставим в 
известность операторов, 
цтобы усилили подачу ква{»>

цита. А это — резерв.
Привлек мое внимание 

щекинский метод. Подума
ла, что и у нас на участке 
среднего дробления Аожно 
расширить зону обслужива
ния. Поговорила с товари
щами по участку. Было у 
нас три человека в смену, 
сейчас — два. Произво
дительность каждого подня
лась на 15 процентов. На
грузка, конечно, увеличи
лась, но справляемся. На 
руднике в результате вне
дрения щекинского метода 
высвобождено 17 человек, 
экономия составляет свыше 
30 тысяч рублей в год.

Наша смена нынче выда
ла уже 7,5 тысячи тонн 
кварцита сверх плана. Такое 
обязательство брали, слово 
свое сдержали. И уже по
думали о том, как будем 
работать в новом году. 
Рудник в целом уже имеет 
обязательство на 1975 год, 
выступил коллектив и со 
встречным планом. Сырье у 
нас есть, машины и меха
низмы работают исправно, 
надо только за ними лучше 
доглядывать, да и за каче
ством следить. Так что все 
основания для успешной ра
боты в последнем году пя
тилетки есть.

Наша смена решила вы
дать сверх программы ве- 
сять тысяч тонн кварцита. 
Слово сдержим. Только вот 
подводят нас часто желез
нодорожники. Даже однаж
ды пришлось к начальнику 
Свердловской железной до
роги съездить, доказать ему, 
что выполнение обяза
тельств нами и от них зави
сит. Надеемся, что после 
нашего разговора вагоны 
будут подавать вовремя.

Наступающий год — осо
бый. ёо-первых, это завер
шающий год пятилетки. На
до дать наивысшую произ
водительность труда. Надо 
доказать, что мы, советские 
люди, одобряя намеченные 
партией планы, делаем все 
необходимое для их осуще
ствления. И есть у нас для 
этого резервы, которые бу
дут использованы. Во-вто
рых, это год, предшествую
щий XXV съезду КПСС. Зна
чит, у нас, коммунистов, и 
задачи особые—быть веду
щими в подготовке к этому 
знаменательному событию в 
жизни партии, делом пока
зать, что место каждого 
партийца — в авангарде. Так 
что входим мы в 1975 год 
воодушевленные решениями 
сессии Верховного Совета 
СССР, нацеленными на ус
пешное завершение пяти
летки. Думаю, выражу мне
ние своих товарищей по 
партии и труду: Централь
ный Комитет КПСС и Совет
ское правительство могут 
не сомневаться — каждый 
из нас внесет максималь
ный вклад в осуществление 
намеченного на завершаю
щий год пятилетки плана.

А. СВЕТЛАНОВА, 
дробильщик рудника 

г  динасового завода, 
.член КПСС.

Л И Д Е Р -
ПОСТОЯННЫЙ

Бригада мастера Бориса 
Петровича Нушкарева со 
стана «140» № 1 первой
среди прокатных коллек
тивов нашего цеха выпол
нила годовой план. Хорошо 
знают..ее. на -Новотрубном 
заводе. Бригада имени 
XXI I I  съезда КПСС носит 
высокое звание коммуни
стической, семь почетных 
металлургов трудятся в 
ней.

Отлично справились про
катчики со своими социа
листическими обязательст
вами. До конца декабря 
сверх годового задания они 
дадут еще 400 тонн труб, а 
намечали ранее выпустить 
лишь 240 тонн. По сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года зна
чительно снижен брак. На
4,5 процента повысилась 
производительность труда 
на горячий час работы — 
обязательство перекрыто.

Бригада постоянно лиди
рует в трудовом состяза
нии. Пять раз она выходи
ла победительницей в этом 
году в цеховом социали
стическом, соревновании, 
три раза — в заводском.

И. ЖДАНОВ, 
старший нопмирошцик 
цеха № 1 Новбтрубно- 
го завода.

ГОДОВОЙ  -  
ДОСРОЧНО!

Коллектив гормолзавода 
план ноября и одиннадцати 
месяцев по реализации пе
рекрыл на 12 процентов. 
Этот задел дал возмож
ность коллективу уже 22 де
кабря справиться с годовым 
заданием.

На заводе немало масте
ров своего дела, грамотно 
обслуживающих сложную 
технику. К их числу можно 
отнести операторов линий 
розлива молока 3. И. Дол
гову, Л. В. Ладыгину, аппа
ратчика А . А . Перевалову.

Труженики, знакомясь с 
материалами Пленума Цен
трального Комитета КПСС и 
сессии Верховного Совета 
СССР , ищут резервы для 
того, чтобы полнее удов
летворять спрос горожан 
на молочные продукты .

А. ЯМЩИКОВ.

Второй год руководите
ли и специалисты среднего 
звена совхоза «Первоураль
ский» собираются на заня
тия экономического семина
ра. Не так давно состоя
лось очередное, третье в 
этом учебном году занятие.

У Ч Е Б А  

СПЕЦИАЛИСТОВ 
СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

С лекцией «Организация 
и культура управленческо
го труда» выступил член об
щества «Знание» В. А. Рыб
ников. Своими впечатления
ми о работе первого област
ного съезда сельских, спе
циалистов, который состо
ялся в Свердловске в конце 
ноября, поделились участ
ники съезда . главный . зоо
техник совхоза А. А. Губи
на, главный агроном И. А. 
Мухачев и главный инже
нер В . Г . Дьячевскнй.

На ' курсах повышения 
квалификации в Свердлов
ском сельхозинституте. обу
чался нынче главный вет
врач совхоза Н . В . Кузне
цов. Побывал он и на Вы 
ставке достижений народно
го хозяйства СССР. Поэто
му рассказ Николая Ва
сильевича был встречен с 
большим • интересом. Во
прос организации социали
стического соревнования и 
управления производством 
на примере своего пред
приятия осветил старший 
инженер отдела труда и 
заработной платы динасово
го завода А. И. Кобяков.

В заключение директор 
совхоза А. I I .  Волошин ос
тановился на задачах, кото
рые предстоит решить в 
ближайшем будущем, спе
циалистам и всем рабочим 
хозяйства.

Иа стройке 
S А а е

Горячая пора выдалась в 
последние декабрьские дни 
на одном из объектов Лан
ского свинооткормочного 
комплекса, сооружаемого 
невдалеке от Нйікнего Та
гила, — в цехе предвари
тельных смесей комбикор
мового завода. Бригада
В. И. Филимонова из пер
вого управления треста 
Уралтяж трубстрой вела вну
треннюю отделку помеще
ния, готовила его  к сдаче 
рабочей комиссии.

... На втором этаже моло
дые отделочницы занима
ются покраской оконных 
рам. Ровными мазками ле
жится краска и под кистью
А. Ш айхутдиновой. Скупое 
зимнее солнце играет на 
маслянистой поверхности.

—  Уж е несколько меся
цев в нашей бригаде Аля 
Ш айхутдинова, —  с удов
летворением поглядывая на 
невысокую девуш ку в ра
бочей спецовке, говорит 
Владимир Иванович Ф или
монов. —  Э то  немалый 
срок. Говорю так потому, 
что за это время она тру
д и лась-с  нами на многих 
объектах и всегда справля
лась с заданиями.

Б. ПЛАТОВ.
На снимке: ш тукатур-ма

ляр А . Ш А Й ХУТД И Н О ВА.
Ф ото  В. Зотова.

С а м ы е  
п е р в ы е

С хорошими результата
ми подходят к Новому го
ду коллективы столовых 
№ 2, 7, 5, 16, 19, 22, 62, 24, 
72, 26, 29, 33, 37, 77, 69, 80, 
81, домовых кухонь, ресто
рана «Металлург».

Все эти коллективы уже 
выполнили план 1974 года 
по товарообороту, по' выпу
ску и реализации продук
ции собственного производ
ства.

Самыми первыми рапор
товали о выполнении пла
на года работники столо
вой № 5, где заведующей 
Л. И. -Шахмаева, столовой 
№ 33 — заведующая Л. И. 
Абросимова, и ресторана 
«Металлург» — директор 
М. Г. ІІестолова.

В. МАНОХИНА, 
заведующая производ
ством столовой X: 71.

НЬЮ-ЙОРК. Здесь состо
ялся массовый митинг со
лидарности с борьбой наро
да Чили против военной 
хунты. ІІа нем выступила 
генеральный секретарь ЦК  
Коммунистической молоде
жи Чили Гладис Марин. 
Она подчеркнула, что об
становка в стране характе
ризуется не только репрес
сиями и развалом в эконо
мике. Главным фактором, 
определяющим положение 
в Чили, является то, что 
народ продолжает бороть
ся с военпой хунтой.

К У В ЕЙ Т . Правительство 
Катара объявило о перехо
де в собственность госу
дарства всех нефтяных и 
газовых ресурсов страны.

ТОКИО. Японское прави
тельство ввело ограниче
ния на импорт текстиль
ных изделий. Эти меры 
приняты в связи с глубо
ким кризисом в текстиль
ной промышленности Япо
нии, предприятия которой 
сейчас загружены всего на 
.30- 50 процентов.

ПАРИЖ. В ходе рефе
рендума подавля/ошее бо
льшинство жителей Комор
ских островов проголосова
ло за независимость. Ре
ферендум определил буду
щее этой, теперь уже быв
шей территории Франции- 
в Индийском океане. В нем 
участвовало около 173.000 
человек. Всего население 
архипелага насчитывает 
300 000 человек.

РИМ. Полиция провела 
на севере Италии широ
кую операцию по борьбе с 
преступностью, используя 
вертолеты, быстроходные 
катера и собак-пщеек. Как 
сообщается, в ходе опера
ции, продолжавшейся с у т 
к и .  задержано свыше 600 

И человек, захвачено более 
400 пулеметов, автоматов, 
п'ркей и карабинов, свыше 
200 пистолетов, 130 ручных 
гранат, взрывчатку.

БРАЗЗАВИЛЬ. По сооб
щениям из Киншасы, в 
столицу Заира прибыла 
международная экспеди
ция, совершающая путеше
ствие по реке Конго. Она 
уже прошла более трех с 
половиной тысяч километ
ров за 73 дня пути от ис
токов реки в районе Лу- 
бимбаши. В состав экспе
диции входят ботаники, 
зоологи и врачи из Анг
лии, Франции, США, Заи
ра и других стран. Они 
изучают растительный и 
животный мир бассейна 
реки Конго.

ВАШ ИНГТОН. Инфляция 
по-прежнему остается серь
езнейшей проблемой в 
США. За последние 12 ме
сяцев, сообщило министер
ство труда, рост оптовых 
цен составил 23,5 процен
та, причем особенно значи
тельно . повысились цены 
на продукты питания.

БУЭНОС-АЙРЕС. По со
общениям- из Монтевидео, 
стоимость жизни в Уруг
вае только в ноябре уве
личилась иа 10,3 процен
та, а за одиннадцать меся
цев этого года — на 914 
процента.
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Сессия городского Совета депутатов трудящихся'

С д е л а н о  много, предстоит—оольш е
Вчера во Дворце культуры Новотрубного заво

да состоялось заседание сессии городского Сове
та депутатов трудящихся. С отчетом о работе 
исполкома городского Совета за 1974 год высту
пил В . А. Гришаков, председатель горисполкома.

Сегодня публикуется изложение доклада В. А. 
Гришанова. Остальные материалы сессии будут 
помещены в ближайшем номере газеты.

Из доклада председателя исполкома городского Совета В. А. ГРИШАКОВА

О  АКАН Ч И ВАЕТСЯ опре- 
деляю щ ий год девя

той пятилетки —  год даль
нейшего претворения в 
жизнь решений X X I V  съез
да КП СС. Он ознаменован 
значительными достижения
ми советского народа, ус
пехами трудящ ихся нашего 
города. Предприятия Перво
уральска, например, выпол
нили задание 11 месяцев 
по реализации продукции 
на 102,5, а по производи
тельности труда —  на 100,7 
процента. Неплохи и другие 
экономические показатели. 
Сверх плана с января по 
декабрь реализовано про
мышленной продукции на
15,3 миллиона рублей. Эго 
дополнительные десятки ты
сяч тонн труб, хромовых со
лей, динасовых изделий, ты
сячи кубометров минераль
ной ваты, древесины. Д о
срочно рапортовали о вы
полнении годовых заданий 
трудящ иеся динасового за 
вода, завода Ж БИиК, другие 
коллективы.

Однако при успешном вы
полнении плана в целом по 
городу некоторые предпри
ятия допустили отставание. 
Так, не выполнено задание 
по производительности тру
да рудоуправлением, а по 
выпуску валовой продукции 
■— Первоуральским лесо
пунктом. Неважно обстоят 
дела у строителей.

Эти недостатки нужно 
объяснить преж де всего не
полным использованием ре
зервов, недостатками в ор
ганизации производства и 
труда. Взять, к примеру, 
выпуск товаров народного 
потребления. План 11 меся
цев. в целом по городу вы
полнен на 101,4 процента. 
Однако результаты  могли 
быть весомее: завод техно
логического оборудования, 
Новоуткинский завод «Иск
ра», Коуровский леспромхоз 
на протяжении нескольких 
месяцев с планом выпуска 
товаров массового потреб
ления не справляю тся. О с
воению новых образцов 
продукции массового спро
са на этих предприятиях 
и на хромпиковом, динасо
вом заводах уделяется мало 
внимания.

Особое место в деятель
ности Советов занимают 
вопросы осуществления ши
рокой программы социаль
но-экономического строи
тельства. Вот итоги выпол
нения заданий четвертого 
года пятилетки и социали
стических обязательств пер
воуральцами.

В текущ ем  году предпо
лагается построить 61137 кв. 
метров полезной площади 
жилья. За 11 месяцев сда
но в эксплуатацию  53300 
кв. метров. Есть уверен
ность, что планы развития 
жилого фонда будут не
сколько перекрыты.

В этом году вступили в 
строй общеобразователь
ная ш кола в Билимбае на 
640 учащ ихся, детский ком
бинат на 140 мест в се д ь 
мом микрорайоне, здание 
санэпидстанции, продоволь
ственные магазины в Нэво- 
уткинске, в пятом микро
районе, в дом е птицефабри
ки, булочная - кондитер
ская, булочная, аптека I ка
тегории по проспекту Кос
монавтов, дворовый клуб в 
четвертом микрорайоне. В
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Ново-Алексеевке заканчи
вается сооружение клуба.

Сделано много, но 8 бу
дущ ем году предстоят еще 
более сложные задачи: на
мечаются не только боль
шие объемы строительства 
жилья, но и объектов соц
культбыта. Это окончание 
второй очереди больнично
го комплекса медсанчасти 
Новотрубного завода, сдаіча 
в эксплуатацию ряда мага
зинов, предприятий общест
венного питания, подразде
лений служ бы  быта, детских 
садов и яслей. Предстоит 
большое промышленное 
строительство. Поэтому се
годня требуется твердый 
график, четкая организа
ция строительных работ, ко
торые должны быть свое
временно обеспечены про
ектно-сметной документа
цией, финансированием. Ис
полкому горсовета и его от
делам надо более строго 
следить за выполнением 
этих требований, сроков и 
установленного порядка 
приема в эксплуатацию объ
ектов жилья и соцкульт
быта.

В  Ж ИЗНИ любого города 
организация комму

нального хозяйства и благо
устройства имеет очень важ
ное значение. Как же вы
полняется принятый сессией 
городского Совета 23 апре
ля комплексный план раз
вития этих служ б Перво
уральска?

За 11 месяцев годовые 
задания перекрыты по стро
ительству дорог и тротуа
ров, их капитальному ре
монту, озеленению, по элек
троосвещению улиц. На эти 
цели израсходовано более 
1,7 миллиона рублей. Про
ведена реконструкция го
родской площади имени 
20-летия Победы. Таковы 
общие показатели. Вместе с 
тем, некоторые предприя
тия не выполнили свои 
объемы по благоустройству. 
Так, Новотрубный завод и 
трест Уралтяжтрубстрой не 
справились с заданиями по 
ремонту и окраске фасадов 
зданий. Серьезные недо
статки имеются и в содер
жании жилищного фонда. В 
целом по городу на теку
щий ремонт расходуется 
около 0,6 процента от вос
становительной стоимости 
домов, в то время как по 
нормам предусмотрено ис
пользовать от 0,75 до 1 про
цента от этой стоимости. 
Поэтому у многих домов не 
приведены в порядок водо
сточные трубы , не всегда 
вовремя восстанавливаются 
и ремонтируются отмостки 
зданий, в результате разру
шаются фундаменты и ниж
ние части сооружений. К со
жалению, в сроки проведе
ния капитального ремонта 
жилья и коммунальных 
объектов —  к 1 октября, как 
это определено положени
ем, предприятия тоже часто 
не укладываю тся.

Особенно хочется обра
тить внимание на срыв сро
ков окончания строительст
ва второй очереди райво
допровода Ревда —  Перво
уральск. Объектом занима
лись много, но пока он не 
сдан.

За 11 месяцев трудящ им
ся города оказано быто
вых услуг на 3328 тысяч 
рублей —  на 297 тысяч руб
лей больше, чем за соот
ветствующий период прош
лого года. Нынче каждому 
жителю будет оказано ус

луг в среднем на 22 рубля 
78 копеек. Рост весомый. 
Это результат укрепления 
материально - технической 
базы сф еры  быта, внедре
ния новых видов услуг, ис
пользования прогрессивных 
форм работы с клиентами.

Однако запросы трудя
щихся сегодня удовлетворя
ются еще далеко не полно
стью. Встречаются справед
ливые нарекания на качест
во и сроки исполнения за
казов. Быткомбинаты и ма
стерские не всегда имеют 
необходимые материалы и 
запасные части, беден ас
сортимент материалов для 
ремонта обуви.

Из 47 предприятий и ор
ганизаций, оказывающих бы
товые услуги населению, 
план 11 месяцев выполнило 
только 21. Особенно плохо 
обстоят дела в этом отно
шении в тресте Уралтяж 
трубстрой, на Новоуткин- 
ском заводе «Искра», в Ко- 
уровском леспромхозе. Ис
полкому городского Сове
та, депутатам , профсою зным 
комитетам предприятий, сле
дует эти вопросы взять под 
строгий и повседневный 
контроль.

Остановившись на итогах 
работы 11 месяцев коллек
тивов совхозов города, до 
кладчик отметил достигну
тые успехи, недостатки, ко
торые можно и нужно пре
одолеть.

Осущ ествление в стране 
широкой программы по да
льнейшему повышению бла
госостояния народа на ос
нове непрерывного роста 
промышленного и сельско
хозяйственного производст
ва позволяют значительно 
увеличить объем рознично
го товарооборота. П ред
приятиями государственной 
м кооперативной торговли 
план 11 месяцев выполнен 
на 102,2 процента.

Однако еЩе ощ ущ ается 
нехватка предприятий тор
говли, а особенно общест
венного питания. Городской 
Совет и исполком неодно
кратно требовали от руко
водителей заводов по ре
монту горного оборудова
ния, хромпикового, сантех
изделий, треста Уралтяж 
трубстрой принять кон
кретные меры по обеспече
нию строительства столо
вых и каф е. Без разреш е
ния этих вопросов улуч
шить обслуживание трудя
щихся очень трудно. Д а и 
самим работникам торгов
ли и общепита надо реши
тельнее исправлять недо
статки. Бывают ещ е спра
ведливые нарекания на от
сутствие, особенно в посел
ках и деревнях, товаров 
первой необходимости и по
вседневного спроса. Не все 
благополучно и с  соблю де
нием правил торговли. Не
обходимо глубже изучать 
покупательский спрос и луч
ше его удовлетворять.

Д О ВО ЛЬНО  последова
тельно в отчетный пе

риод в Первоуральске осу
ществлялся переход к все
общему среднем у образо
ванию. Нынче в 47 дневных 
и вечерних школах учатся 
26400 человек. Среднее об
разование в текущ ем  году 
получили 2053 первоураль
ца, в их числе 618 —  в ве
черних и заочных школах. 
Повысилась успеваемость, 
23 педагогических коллекти
ва школ решили проблему 
второгодничества.

Важное место в деятель
ности школ отводится нрав
ственному, трудовому вос
питанию учащихся. Серьез
ное внимание уделяется 
внеклассной и внешкольной 
работе с детьми.
, Но наряду с  успехами в 

области народного образо
вания необходимо подчерк
нуть и ряд существенных

недостатков, нерешенных 
вопросов. Так, закон об 
обязательном восьмилетием 
всеобуче коллективами не
которых школ не выпол
нен, не ликвидировано вто
рогодничество, а часть уча
щихся оканчивает школу с 
непрочными знаниями. Сла
бо обобщается и распрост
раняется опыт воспитания 
молодежи в семьях. Ш колы 
требую т значительно боль
шего Внимания и помощи. 
Взять хотя бы вопрос о пе
реходе их на односменные 
занятия. Однако такую  воз
можность имеют сейчас 
только школы Билимбая, 
Битимки, Кузино, поселков 
хромпикового и динасового 
заводов, нескольких других 
населенных пунктов. В то же 
время в Соцгороде, на Се
верне, в Новоуткинске шко
лы перегружены. Вопрос о 
строительстве их ё этих 
микрорайонах и поселках 
должен быть решен Ново
трубным заводом , трестом 
Уралтяж трубстрой, завода
ми «Искра» и Северскизд 
камнещебеночным.

Сеть культурно - просве
тительных учреждений го
рода довольно обширная: 
9 домов и дворцов культу
ры, 25 клубов, 80 библио
тек, 39 киноустановок, 4 му
зыкальных школы. Все бо
льшую популярность среди 
населения приобретают та
кие формы , как работа 
клубов по интересам, уни
верситеты культуры, празд
ники искусств, вечера рабо
чих династий...

Есть улучшение в этом 
году по кинообслуживанию 
населения. За 11 месяцев 
кинотеатры и киноустанов
ки обслужили на 360 тысяч 
человек больше, чем за со
ответствующий период про
шлого года. Хороший опыт 
накопили и умело его ис
пользуют коллективы Д вор
ца культуры Новотрубного 
завода, клуба имени Ле
нина, городской централь
ной библиотеки и библио
теки завкома Новотрубного 
завода. Улучшилось положе
ние дел в Билимбаевском 
Д ом е культуры , Решетском 
сельском клубе, городской 
детской библиотеке, в До
ме культуры рудоуправле
ния.

Д елается , как видите, не
мало. Но уровень и содер
жание культурно - просве
тительной работы, особенно 
на селе, ещ е не отвечает 
современным требованиям, 
а особенно в клубе Коуров- 
ского леспромхоза, Новоут- 
кинского завода «Искра», 
а также поселка Север- 
ка. Плохо налажено библио
течное обслуживание в Ку- 
зинском и Северском по
селковых Советах, в Талице 
и в совхозах «Первоураль
ский» и «Уткинский». По- 
прежнему проблемным во
просом остается укрепле
ние материальной базы уч
реждений культуры. Остра 
и проблема кадров.

А К осущ ествляется в 
*■*' городе медицинское 

обслуживание населения? 
Надо отметить, что в 1974 
году в больницах стало на 
260 коек больше, продол
жалась дальнейшая специа
лизация медицинских
служ б. В июне сдано в экс
плуатацию новое здание го
родской санэпидстанции, 
отремонтированы поликли
ники медсанчасти хромпи
кового завода и противо
туберкулезного диспансера. 
Заканчивается строительстзо 
хирургического корпуса 
медсанчасти Новотрубного 
завода. Больше, чем а про
ш лые годы , приобретено 
аппаратуры и инструмента
рия. В результате этих и 
других мероприятий достиг
нуто снижение заболевае
мости на Новотрубном, ди

насовом и хромпиковом за
водах. Но по-прежнему пе
ред медиками стоят боль
шие задачи по дальнейше
му повышению уровня ле
чебно-диагностического про
цесса, качества культуры 
обслуживания. Следует так
же проявлять большую тре
бовательность и к хозяйст
венным руководителям по 
соблюдению санитарно-ги
гиенического режима в го
роде и выполнению требо
ваний по улучшению усло
вий труда , его охраны.

Коротко проанализировав 
работу спортивных коллек
тивов, коллективов узла 
связи и транспортных 
предприятий, их достижения 
и недостатки, докладчик ос
тановился на состоянии дел 
в области социального обе
спечения, которое характе
ризуется такими данными. 
В настоящ ее время всеми 
видами социальной помо
щи только ч’ерез горсобес 
обслуживается 28438 чело
век (на 855 человек боль
ше, чем в прошлом году). 
За 11 месяцев текущ его 
года на пенсии и пособия 
израсходовано 12 миллио
нов 158 тысяч рублей или 
на 801 тысячу рублей боль
ше, чем в прошлом году.

Затем  В. А . Гришаков оз
накомил депутатов с ходом 
исполнения городского
бю дж ета. Его доходная 
часть, как ожидается, будет 
выполнена на 101,6 процен
та, а расходная —  на 100,2 
процента.

В нынешнем году, про
должил докладчик, город
ской Совет, его исполком 
постоянно уделяли внима
ние дальнейш ему совер
шенствованию организа
торской работы Совета, по
вышению активности посто
янных комиссий, депутат
ских групп и отдельных д е
путатов', их участию в прд- 
готовке вопросов на сес
сиях горсовета, заседаниях 
исполкома и постоянных 
комиссий. Это позволило 
исполкому успешно выпол
нить целый ряд важней
ших мероприятий, связан
ных с дальнейшим улучш е
нием социально - бытового 
и культурного обслужива
ния трудящ ихся. Взять вы
полнение наказов. Сейчас 
из принятых 154 наказов 
выполнены 97, а 45 претво
ряю тся в жизнь. Несколько 
примеров. В соответствии с 
наказами благоустроена до
рога в щебеночном испол
нении с  эмульсионным ПО- 
крытием по ул. 111-го Интер
национала. Капитально от
ремонтирована дорога по 
ул . Калинина. Улучшена те
лефонная связь с Коуров- 
ским леспромхозом . Закон
чено строительство бетон
ной кольцевой дороги Но
вотрубного завода и от
крыт автобусный маршрут 
№ 11. Построена школа в 
Билимбае. Там же сдан в 
эксплуатацию новый бьго- 
вой комбинат.

В настоящее время за
канчивается строительство 
клуба в Ново-Алексеевке. 
Решен вопрос о сооруж е
нии универмага в Билим
бае. Строится торговый 
центр в микрорайоне 7-а. 
Однако до сих пор не под
ключен к теплотрассе девя
тый квартал Соцгорода, так 
и не отремонтирована до
рога от Нижнего Села до 
Старой Треки. Не улучшено 
уличное освещение в за
падной части города и в по
селке Первомайском...
Ш ирокий круг вопросов 

был обсужден в ны
нешнем году на сессиях 
городского Совета, на за
седаниях исполкома, посто
янных комиссий. Сообщив 
о наиболее важных из них,
В. А . Гришаков подчеркнул, 
что особое значение в ра

боте исполкома горсовета 
придавалось постановке 
контроля за принятыми ре
шениями. Из 140 решений, 
принятых исполкомом за 
11 месяцев по основным 
вопросам, 102 были постав
лены на контроль. Ход вы
полнения трех решений за
слушивался на сессиях С о
вета, 31 решения — на за
седаниях исполкома.

В текущ ем  году хорошо 
работали постоянные комис
сии, которые возглавляют 
депутаты Р. Л . Францкевич,
А . М. Никитин, Г. И. Ш ве
цов, В. Г. Терехин, А . Е . Чу- 
пров и другие товарищи. К 
сожалению, есть депутаты , 
пассивность которых заслу
живает серьезной критике.

Большую работу по месту 
жительства населения про
водят 32 депутатские груп
пы. Лучшие из них возглав
ляю т И. Г. Велькин, Н. С . 
Быков, В. А . Стахов, А . АЛ. 
Сухов, И. И. Терешков и 
многие другие . Уделялось 
такж е внимание активизации 
работы общественных само
деятельных организаций. 
На наш взгляд , неплохо ра
ботают нештатный орготдел 
исполкома (К . И. Зотеев), 
совет по коммунальному 
хозяйству и благоустройству 
(В. Н. Трошков), торговый 
совет (И. И. Кривицкий), ар
хитектурно - строительный 
совет (Е . А . Рахманова), от
дельные товарищеские су 
ды , добровольные народ
ные друж ины , женсоветы, 
родительские,' домовые и 
уличные комитеты и другие 
общественные организации.

Исполком горсовета много 
уделял внимания учебе д е
путатов, применяя при этом 
различные форм ы  и м ето
ды . Помимо различных се
минаров и совещаний, др у
гой очень интересной и, по
жалуй, основной формой 
работы с постоянными ко
миссиями, депутатами и со
ветским активом я в л я е т  
ся проведение дней депу
тата, которые исполком по 
всей группе Советов про
водит по плану не реж е 
раза в два месяца.

Уровень организационно- 
массовой работы за отчет
ный период несколько по
высился. Однако имеются 
еще серьезны е упущ ения. 
Работники горисполкома, 
его отделов, управлений не
достаточно четко организо
вали исполнение отдельных 
решений и мероприятий на 
местах. Не предъявляли не
обходимой , требовательно
сти к исполнителям, а по
рой и слабо осуществляли 
контроль за выполнением 
решений и мероприятий. Каи 
видно из сказанного, испол
кому горсовета, его управ
лениям и отделам не уда
лось полностью выполнить 
возложенные на них обя
занности. Нерешенных во
просов много. Сейчас необ
ходимо критически разо
браться во всех сф ерах д е
ятельности, каждому депу
тату, хозяйственным руко
водителям, принять самое 
активное и непосредствен
ное участие в выполнении 
отдельных наказов, меро
приятий и плановых зада
ний.

Единодушно одобряя и 
поддерживая принятое не
давно постановление Пле
нума ЦК КП СС , документы 
сессии Верховного Совета 
С С С Р , советские люди се 
годня полны новой энер
гии, направленной на ук
репление могущества на
шей Родины, на неуклон
ное повышение благососто
яния народа. Разрешите вы
разить уверенность, что ис
полком горсовета, его ап
парат и актив приложат « Ж  
силы, выполняя задачи за
вершающего года пяти
летки . і



В  ИДЕТ СМОТР ПО УВЕЛИЧЕНИЮ  ВЫПУСНА ПРОДУКЦИИ ЗА СЧЕТ 
РЕКОНСТРУКЦИИ ДЕЙСТВУЮ Щ ИХ ПРЕДПРИЯТИЙ С НАИМЕНЬШИМИ ЗАТРАТАМИ

СВОИМИ СИЛАМИ
Ю Г О С Л А В И Я :  1974- й

Решать большие экономи
ческие задачи, выдвигаемые 
временем, невозможно без 
постоянного, систематиче
ского обновления техники 
и технологии, без улучше
ния качества продукции. 
Поэтому каждый рабочий 
коллектив заинтересованно 
берется за рационализацию 
и изобретательство, внедре
ние мероприятий НОТ. С 
января нынешнего года 
идет общественный смотр 
по увеличению выпуска 

' продукции за счет реконст
рукции действующих пред
приятий о наименьшими 
капитальными вложениями.

Наш цех выпускает фу
терованные трубы, тройни
ки, отводы. По объему ва
ловой продукции, штату он 
не чета основным цехам 
завода, даже филиала. Но 
и мы убедились в пользе 
результатов смотра. Только 
внедренные 23 предложе
ния из 36 поданных дали 
27276 рублей экономии. Но
вшества позволит! на 15 
процентов по сравнению с 
прошлым годом снизить 
потери от брака, сэконо
мить 21300 киловатт-часов 
электроэнергии, повысить 
на 3 процента к плану про
изводительность труда.

80 специалистов, масте
ров, рабочих — участники 
смотра. Каждый старался 
найти резервы на своем 
рабочем месте, в своей сфе
ре деятельности.

По сложившейся практи
ке, к примеру, мы получа
ли металлическую » заготов
ку из механического цеха 
и Делали из нее разъем
ные, состоящие из двух по
ловинок шайбы, которые 
применяются для футерова
ния тройников, для созда
ния термического зазора'.

Из четырех цельных колец 
получали два разъемных.

Наладчику литьевых ус
тановок В. Н. Круглову 
пришла мысль: «Много ме
талла выбрасывается из-за 
несовершенства способа из
готовления колец. Нельзя 
ли улучшить этот способ?» 
И он яашел очень просіоѳ 
решение, не требующее ни
каких затрат для его осу
ществления. Оказалось, что 
два разъемных кольца мо
жно получить не из четы
рех заготовок, а из трех и 
сберечь на 567 рублей ме
талла в год. Только немно
го изменили схему раз
резки.

Хочу подчеркнуть,  ̂что 
не какой-то технический та
лант, а скорее всего обык
новенная рабочая смекал
ка, хозяйская заинтересо
ванность привели Круглова 
к успеху. Предложение 
его доказывает, что по
иск резервов можно вести 
широким фронтом. На каж
дом участке и рабочем ме
сте они имеются.

Кстати, у Виталия Нико
лаевича нынче это третье 
предложение. Активистами 
смотра по праву можно на
звать бригадира слесарей 
В. Н. Зуева, слесаря И. И. 
Демидова, электросварщика 
И. Ф. Фурмана, бригадира 
электриков Б. М. Блохина.

Специалисты наши тоже 
сказали свое слово.

«Замена патрона с руч
ным зажимом на пневмопа
трон» — так называется 
заявка механика Г . П. 
Торбеева, конструктора 
В. В. Мартьянова.' Она осу
ществлена. Станок с пред
ложенным ими патроном 
намного производительнее. 
Но выявилась и недоработ
ка — недостаточный раз

жим цанг. Авторы сейчас 
заняты улучшением конст
рукции. Они же пытаются 
модернизировать установку 
для отбортовки полиэтиле
на на секторных коленах и 
вставках.

Есть возможность увели
чить производительность 
труда отбортовщиков и по
высить качество отбортов
ки за счет замены электро
нагрева на нагрев горячим 
воздухом. Теоретически 
проблема решена, уже го
товы чертежи. Осталось из
готовить само устройство.

Всей организационно
массовой работой смотра 
руководит комиссия под 
руководством заместителя 
начальника цеха И. Д . Ви
кулова. В нее входят тех
нолог И. П. Останина, стар
шие мастера Н. И. Яковлев 
и В. К. Ретлинг, Г. П. Тор- 
беев, бригадир, секретарь 
партбюро В. Г. Лазарев, 
экструдерист, председатель 
комитета профсоюза С. Я. 
Огородников.

Комиссия систематически 
собирается для оценки по
данных предложений,  ̂ оп
ределения направлений по
иска, обсуждения вопросов, 
связанных с внедрением 
заявок, признанных цен
ными.

Широко применяем анке
ты, где в форме вопросов 
предлагается направить по- 
йск в русло, отвечающее 
общему замыслу — дать 
продукции больше, лучше
го качества, с наименьши
ми затратами.

Л. Ц Ы ГАНЕН КО, 
нормировщик цеха фу
терованных труб фи
лиала Новотрубного 
завода, член комис
сии смотра по рекон
струкции.

: ■  НА ТЕМЫ М О РАЛИ

Р А В Н О Д У Ш Н Ы Х  Н Е Т
В один из осенних дней 

рабочие цеха № 28 Ново
трубного завода на доске 
объявлений читали распоря
жение исполняющего обя
занности начальника цеха 
П. П. Багаева: «По пути с 
работы был избит токарь 
см ены  «В» М. Г. А лександ
ров. Выйдя из цеха, по до 
роге близ склада № 10 он 
повстречал молодых тока
рей смены «С» В. Сабенина 
и Т. Киселеву. Спустя не
сколько секунд А лександ
ров услыш ал позади себя 
шаги. Уступив дорогу, он 
оглянулся и в этот момент 
получил удар . Александров, 
потеряв сознание, упал. 
Придя в себя, он поднялся, 
и вновь его ударил В. Са- 
бенин. Александров с Са- 
бениным незнаком, кон
фликтов меж ду ними че 
было. Всем старш им м асте
рам смен и руководителям 
участков приказываю: об
судить в коллективах хули
ганские действия С абе
нина».

Поступок молодого рабо
чего не оставил безучаст
ным никого. На сменном 
собрании Сабенин пытался 
оправдать себя тем , что на
ходился в состоянии нерв
ного потрясения.

—-  Я шел со своей дев
чонкой на работу. По до
роге мы с ней ругались. Я 
нервничал и в это время не 
понимал, что говорил и де
лал, —  сказал Сабенин.

На собрании мнения о 
поведении Сабенина оказа
лись разными. Полного еди
нодушия в оценке его дей
ствий не было. М олодеж ь, 
в основном бывшие выпу
скники профтехучилищ ,
снисходительно отнеслась к 
сверстнику и ратовала за 
то, чтобы передать дело а 
товарищеский суд и тем  ог
раничиться. Однако кадро
вые рабочие большинством 
голосов добились передачи 
дела в народный суд .

Как такое могло случить
ся? Многие в цехе по тру
ду удивлялись происш ед
шему «ЧП». А  давайте по
пробуем проследить пове
дение новичков за тот не
большой срок, что пробыли 
они в коллективе.

Опоздание на работу, по
теря рабочего инструмента 
Сабениным —  не досадные 
мелочи, а несобранность, 
безответственность, наруше
ние трудовой дисциплины. 
Не блистает трудовыми ус
пехами и Таня Киселева. В 
июне она выработала 25 
станконормочасов, это по
казатель работы за одну 
смену кадрового рабочего. 
Чем же она занималась? По 
заявлению мастера, неоед- 
ко отходила от станка на
много раньше, чем заканчи
валась см ена, а в ночную 
смену иногда вообще не 
включала станок.

18 лет —  начало трудо
вой биографии, становления

личности. Говорят, юность 
—  это как ф ундам ент для 
дома. Очень важно помочь 
«заложить ф ундам ент, по
строить дом ». За воспита
ние человека ответственны 
не только родители, но и 
школа, училище, трудовой 
коллектив. В см ене, куда 
пришли Сабенин и Киселе
ва, производственные пока
затели хорош ие, а вот уро
вень воспитательной работы 
низок. И над этим стоит за

думаться профсою зной, ком
сомольской организациям.

Финал рассказанной здесь 
истории таков: решением
выездной сессии народного 
суда В. Сабенин пригово
рен к двум  годам услов
ного заключения с отработ
кой на стройках народного 
хозяйства. После суда я 
спросил М. Г. Александро
ва, для чего он просил 
смягчить вину наказания. 
Он ответил: «Его мать со 
слезами на глазах просила 
меня простить сына». Види
те, как получается: когда
преступление совершилось, 
то мать проявила энергию 
и нашла время, чтобы по
пытаться уберечь сына. А 
до этого случая не могла 
даж е поинтересоваться его 
работой... И ещ е мне ка
ж ется , что мягкотелость, 
жалость никогда не помогут 
воспитать человека, не по
служ ат уроком .

П. Ш ЕВЕЛ ЕВ , 
рабкор.

Высокими производствен
ными достижениями встре
чают Новый год труженики 
городов и сел Ю гославии. 
Сдан в эксплуатацию кон
верторный цех на Смеде- 
ревском металлургическом 
комбинате. Совместно с 
югославскими инженерами 
и рабочими в его строи
тельстве принимали уча
стие советские специали
сты. За два месяца до сро
ка рапортовали о заверш е
нии заданий нынешнего го
да коллективы м еталлурги
ческого завода в Скопле и 
литейного в Илияше.

Крупнейшая югославская 
гидроэлектростанция «Дже- 
рдап» у  Ж елезны х ворот 
на Д унае, которая соору
жена при экономическом и 
техническом содействии 
Советского Сою за, до кон
ца декабря даст дополни
тельно к плану миллиард 
киловатт-часов электроэнер
гии.

Досрочно завершена
электрификация трансюго- 
славской ж елезнодорож 
ной магистрали от Есенице 
(на границе с Австрией) че
рез Лю бляну, Загреб и 
Белград до Скопле. Эта 
транспортная артерия свя
зывает пять югославских 
республик —  Словению, 
Хорватию, Боснию и Герце
говину, Сербию , М акедо
нию. Ш естая республика —  
Черногория —  вольется в 
общую транспортную сеть 
после окончания сооруж е
ния железной дороги Бел
град —  Бар . Работы на 
трассе ведутся сейчас пол
ным ходом в труднодоступ
ных высокогорных районах. 
На черногорском участке 
строители уж е пробили 102 
туннеля общей длиной 43 
километра, навели 81 мост. 
Одновременно с укладкой 
рельсов новая магистраль 
электрифицируется.

Сообщения о начале или 
завершении новостроек мо
жно часто встретить в юго
славской прессе. Высокими 
темпами растут производ
ственные мощности —  в 
промышленности, напри
мер, в этом году прирост 
составит 10 процентов. Воз

никают новые заводы, руд
ники, сельскохозяйственно- 
промышленные комбинаты.

М еняется облик страны, 
меняются и лю ди социали
стической Ю гославии. Не
подалеку от города Шаба- 
ца сейчас сооруж ается но
вый мост через Саву. Руко
водит работами 32-летняя 
Соня Дрлевич. Женщина —  
мостостроитель, дипломи
рованный инженер! Ничего 
подобного в старой Ю го
славии не было и быть не 
могло. Еще пример. 33-лет
ний инженер Ратомир Джо- 
дич, директор одного из 
рудников комбината «Треп- 
ча», на днях защищает в 
Белграде диссертацию  на 
соискание ученой степени 
доктора геологических на
ук. М ог ли мечтать об этом 
в старое время сын кресть- 
янина-бедняка из глухой де
ревушки Маричичи?

Уходящ ий год стал годом 
важных свершений в жизни 
народов социалистической 
Ю гославии. Новые рубежи 
борьбы за дальнейшее раз
витие социалистических об
щественных отношений на
мечены состоявш имся в 
мае этого года X съездом 
СКЮ . В основе его реше
ний лежит курс на упроче
ние позиций рабочего клас
са в жизни современного 
ю гославского общества. 
Важную роль в выполнении 
этой задачи призвана сыг
рать новая конституция 
С Ф Р Ю , принятая в февра
ле нынешнего года.

(АПН).

Более тысячи кубиче
ских метров воды в 
секунду — такова про
пускная способность  
строящ егося в Ираке ка
нала из озера Тартар в 
реку Евфрат. Его ос
новное назначение — 
переброска в мелковод
ный Евфрат паводковых 
вод реки Тигр, которые 
во время весеннего по
ловодья поступают в 
озеро Тартар.

Половина земляных 
работ на строительстве 
канала уже выполнена. 
Иракским и советским 
специалистам, которые 
вместе работают на 
стройке, предстоит уло
жить 100 тысяч кубо
метров бетона и поста
вить 7 тысяч тонн ме
таллоконструкций. На 
стройке действует учеб
ный центр, где совет
ские инструкторы уяге 
подготовили около тыся
чи квалифицированных 
иракских специалистов, 
работающих сейчас на 
экскаваторах, бульдозе
рах, скреперах и других 
машинах, поставленных 
из Советского Союза.

НА СНИМ КЕ: в учеб
ном центре.

Фото Я . Шульца.
Фотохроника ТАСС.

КРИЗИС В СТРАНАХ КАПИТАЛА

« П О Д  З Н А М Е Н Е М  Л Е Н И Н А »  О Т В Е Ч А Ю Т
О б суд и в  н а  с о в м е с тн о м  

з а с е д а н и и  к о р р е с п о н д е н ц и ю  
« Н А  В С Я К И Й  С Л У Ч А Й » , о п у 
б л и к о в а н н у ю  в га з е т е  19 
н о я б р я ,  а д м и н и с тр а ц и я , 
п а р тб ю р о  и з а в к о м  п р о ф с о 
ю з а  за в о д а  с а н т е х и з д е л и й  
п р и с л а л и  в р е д а к ц и ю  о т в е т  
о п р о д е л ан н о й  р а б о те  по 
со к р а щ е н и ю  с в е р х н о р м а ти в 
н ы х з а п а с о в  то в а р н д -м а те -

р и а л ь н ы х  ц е н н о с те й  на 
п р е д п р и я ти и :

«П ри  з а к л ю ч е н и и  п р я м ы х  
д о го во р о в  с  п о с т а в щ и к а м и  
м а те р и а л о в  н а  1975 го д  у ч 
те н  п е р е х о д я щ и й  о с т а т о к  
м а те р и а л о в . С  р а б о тн и к а м и  
с н а б ж е н и я . б у х г а л т е р и и  и 
о тд е л а  с б ы т а  п р о в е д е н а  бе
се д а  о з а д а ч а х  по у с т р а 
нен и ю  н е д о с т а тк о в . Т е х о т 

д е л  р а з р а б а т ы в а е т  п л ан  
м е р о п р и я ти й  и те х н о л о ги ю  
п р о и з в о д с тв а  з а д в и ж е к  
« л у д л о »  в с е х  р а зм е р о в  с  
п о л н ы м  и с п о л ь з о в а н и е м  л а 
ту н н о го  л и т ь я  в 1975  го д у . 
С в е р х н о р м а т и в н ы е  з а п а с ы  
м а те р и а л о в , н е  п р и го д н ы х  
д л я  п р о и з в о д с тв а  в б у д у 
щ ем  г о д у , зав о д о м  р е а л и з у 
ю т с я » .

Уверенной поступью по
дошла экономика советской 
страны к началу завер
шающего года пятилетки. 
На фоне наших успехов 
особенно контрастно вы
глядят трудности, пережи
ваемые странами капитала, 
которые вползают в новый 
экономический кризис. По
сле непродолжительного 
бума (подъема) экономика 
Запада' вступила в 1974 го
ду в полосу глубокого спа
да. Рост производства в 
развитых капиталистиче
ских странах в 1974 году 
составил в среднем лишь 
1,9 процента. В некоторых 
из них оно даже сократи
лось. Валовой обществен
ный продукт Японии, на
пример, в этом году умень
шился на 2,9 процента по 
сравнению с прошлым го
дом.

Еще более мрачны про
гнозы на будущий год. Так, 
группа американских эко
номистов предсказывает на 
страницах журнала «Тайм», 
что экономический спад в 
СШ А в 1975 году будет про
должаться, а армия безра
ботных достигнет около 
8 процентов от общей чис
ленности трудоспособного 
населения. Такие же сиг
налы бедствия поступают 
из Англии, Италии, Япо
нии и других капиталисти
ческих стран. Ни в Нью- 
Йорке, ни в Лондоне, ни в 
Токио, ни в Риме никто не 
сомневается в том, что 
речь сейчас идет не просто 
об очередном циклическом 
кризисе перепроизводства в 
одной или двух странах 
Запада, а об одновремен
ном, притом очень глубо

ком спаде в экономике всех 
стран развитого капитализ
ма. Это признают и сами 
руководители этих стран. 
«Англия переживает сейчас 
самый серьезный кризис за 
весь послевоенный пери
од», — заявляет англий
ский премьер Вильсон. 
«Мир, — сетует президент 
Франции Жискар д’Эстэн, 
имея в виду мир капита
ла,— несчастен. Он несча
стен потому, что не знает, 
куда он идет, а если бы 
знал, то обнаружил бы, что 
идет к катастрофе».

Не случайно на Западе 
все чаще вспоминают о ми
ровом экономическом кри
зисе 1929— 1933 годов. Аме
риканский журнал «Ныосу- 
ик» пишет, что перспекти
ва экономической катастро
фы, подобной опустоши
тельному «великому кризи
су» 30-х годов, «все больше 
пугает многие страны не
коммунистического мира». 
Согласно проведенному не
давно в СШ А опросу, 46 
процентов опрошенных вы
сказали такое мнение: Сое
диненные Ш таты вползают 
в кризис, подобный кризи
су начала 30-х годов.

Надвигающийся кризис 
несет с собой лишения и 
страдания прежде всего 
трудовому народу капита
листических стран. Ведь 
уже теперь армия безработ
ных в СШ А достигла 6 
миллионов человек, в Ита
лии — 800 тысяч, а в Япо
нии, которая последние де
сять лет постоянно испыты
вала нехватку рабочих рук, 
она составляет 750 тысяч.

Важной специфической 
особенностью нынешнего

экономического спада на  
Западе является то, что он 
происходит одновременно с 
небывалой по своим тем
пам инфляцией, с быстрым 
ростом цен. В Японии за 
последний год они подско
чили на 26 процентов, в 
Италии—на 18, в Англии— 
на 17, во Франции — на 15. 
Наряду с безработицей ин
фляция является настоя
щим бичом для простых 
тружеников.

Нью-йоркский журнал 
«Нэйшн» недавно поместил 
карикатуру, на которой изо
бражена стремительно иду
щая вверх кривая роста 
цен. К  ней прикреплена 
веревка с петлей, сдавли
вающей горло рядовому 
американскому потребите
лю. Этот рисунок верно от
ражает то трудное положе
ние, в котором оказались 
простые американцы в ре
зультате инфляции.

Итак, грядущий год не 
сулит ничего хорошего для 
трудового народа в странах 
капитала, он несет ому 
лишь новые лишения. Но, 
как показывает опыт клас
совых сражений истекаю
щего года, рабочий класс 
не желает мириться со все 
новыми тяготами, которые 
капиталистические монопо
лии перекладывают на его 
плечи. 1975 год обещает 
стать годом новых, еще бо
лее острых классовых схва
ток.

В. СЕРОВ.
(ТАСС).
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«Уральская рябинушка» — на телеэкране
Выступления народного ансамбля рус

ской песни и танца «Уральская рябинуш
ка» украсили не один концерт. 20 декаб
ря первоуральцам аплодировали участ
ники областной отчетно-выборной проф
союзной конференции металлургов, кото
рая проходила во Дворце культуры Верх- 
Исетского завода в Свердловске.

Заключительный концері областного 
телевизионного фестиваля народного

творчества «Моя родная сторона», кото
рый транслировался по телевидению 
21 декабря, открыл наш ансамбль. По 
итогам фестиваля ансамблю русской пес
ни и танца Дворца культуры Новотрубно- 
го  -чапАла a n v u e u  п и п ло м  п е о в о й  сте-

п іапци J 7 г *■"  I / -
завода вручен диплом первой сте 

пени.
НА СНИМКЕ: фрагмент из песенно-тан

цевальной композиции «У нас на Урале».
Ф ото В. Зотова.

(іІНІІЦЩЦІІІІІІініНІІІІіі1 1'иіцііціііііім Шинн   PF.II Р Н Я И Я

МАЛО БЫТЬ ДОБРЫМ
Ещ е из рассказов и очер- мир «Ю ганской повести»

ков 60»х годов, собранных («Урал» № 8 —9, 1974 год),
в сборник «Космонавт с бу- Здесь передний край ос-
ровой», знакомы нам герои воителей земных недр — 
Бориса Путилова. У автора Тюменский Север. Малень- 
определились типы харак- кий, но уже известный всей 
теров. А в почерке его все- стране город Ю ганск. И ма- 
гда чувствуется, что он ве- ло кому известная Север- 
рен своим героям и рисует ская экспедиция. Ищет она 
их все более удачно. Как не нефть, а простую воду 
правило, это люди, рабо- для бытовых нужд Юган- 
тающие в непосредственном ска. Но, как верно отметила 
соприкосновении с землей, в повести адвокат Селезне- 
—  шахтеры, бурильщики. ва, вся наша огромная

В одиннадцатой книжке СтРана Советов ведь тоже 
Журнала «Урал» за прош- экспедиция в незнаемое, в 
лый год опубликована кино- прекрасное будущ ее чело- 
повесть Б. Путилова «Сине- я ч е с тв а  Потому и в ма-

'  n e u L i / A i *  Г а о о п г и л ы  1 1 / г п
божье». Главный герой ее, пенькой Северской экспеди

ции явственно отражаетсяш ахтер Володя Решетников, явственно
простой и обаятельный че- большой мир наших строек 
ловек. Обездоленный вой- и Рабочи* коллективов, 
ной, он вырос в детдоме. Сначала каР ™ на °бщ ежи- 
ПочѴи подростком пришел в тия « в е р ц е в  мне вдруг на- 
ш ахту и стал с годами не помнила дух горьковских 
только одним из лучших ее Рассказов. Может, оттого, 
работников, но и неотъемле- что лю6ая Реплика яРко вЫ‘ 
мой частицей всего трудо- Давала частиЧУ характера 
«ого коллектива. Духом , произнесшего ее человека, 
фантомом горы называют потому, что очень зна-
Володю газетчики. Он и в 
самом ..де де будто преобра
ж ается под землей. Чело
век становится в шахте, си
льным. Там, в глубине штре-

комои показалась интона
ция в размышлении: «Хоро
шо это —  открывать' в лю
дях доброе. Любить людей, 
очистить от прилипшей к
ним грязи и показать воков, он как^дома, знает ка- 6леске Люб йтесь _

ждыи новый ход в горе, ,,  _ » вот!».< чувствует любой очередной
вздох ее и предвидит буду- Все события, происходя-

, щие в «Ю ганской повести», щ ее коварство. Ум и силы ^,  г  повседневны. Однако имен-его  обостряю тся, а сердце н
остается чутким и добрым 
к горе и к каждому чело
веку

но из их стечения выясня
ются не только характеры 
действующих лиц, но вид
но становление советского

Неутомимое трудолюбие рабочего коллектива. Каж 
Володи* мальчишеская его д ы - по отдеЛьности —  про
открытость, естественность сто человек. Хороший или 
покоряют окружающих. Его не очень. Сомневающийся 
искренне любят товарищи- и уверенный, умный и хч- 
ш ахтеры . Тянется к нему тромуяры й, любящий и про
новенький —  Эдик Колиба- сто приглядывающийся, 
ба. Это герой иной, совре- BoTf к примерУі <<глав.  
менной формации. Его при- ный теоретик>) поавсти ин- 
вел на работу горячий женер Сергей Часкидов. 
душ евный порыв. ему Где_то в городском благо- 
стало необходимо уйти из устройстве осталась его се-

шахту, чтобыинститута в 
заменить 
друга .

Из несколько 
того , восторженного

мья и сам он в прошлом.
погибшего там -j-aM рн потерял однажды 

веру в себя и приехал сю- 
приподня- да —  поработать руками, 

і- утвеодиться заново. Здесь 
строя «Синебожья» читатель он обретает друга Виля. «А 
без особого труда перехо- сейчас ему казалось, что 
дит в более реалистичный он, Сергей Часкидов, слэ-

•  • •

бый, уставший, без пользы 
проживший жизнь человек, 
уже был, есть или будет 
Вилем Кусковым, молодым 
богом, у которого хватает 
любви, правды и силы на 
всех». Да, таков Виль, при
ехавший на Север потому, 
что без него было бы здесь 
не обойтись. За плечами 
учеба в институте и работа 
на заводе. В его настроении 
постоянен оптимизм, выра
женный простым и емким 
присловьем: «Все ничего!»

Но жизнь подставляет ему 
ножку в виде лицемерия и 
подлости, носителями кото
рой оказываются свои же 
«работяги» —  супруги Ки
тае. И этот моральный кон
фликт становится главным в 
повести.

Мало, оказывается, любить 
людей и быть к ним до
брым. Мало быть отличны
ми работниками. Мало по
корить непроходимое Син- 
гапайское болото и иметь 
право размышлять после 
работы, «что теперь буре
ние земли стало таким же 
привычным и необходимым, 
таким же человеческим де
лом, как пахота». Главным 
все-таки оказалось проявить 
гражданскую  принципиаль
ность, и, встав на защиту 
товарища, победить нравст
венно. Силы для такой побе
ды нашлись в людях Се
верской экспедиции, в об
щественности городка.

В «Ю ганской повести» 
много сюжетных линий, по
казывающих жизнь Юган- 
ска. Совмещая достаточно 
высокую степень художест
венной реалистичности ото
бражения с идейностью со
циалистического Миросозер
цания, повесть оставляет 
отрадное впечатление.

Читатель неохотно расста
ется с людьми, главная 
идея жизни которых хорошо 
выражена в словах пожи
лого геодезиста дяди Гани: 
«Но сколько я ни работал, 
работа моя мне никогда не 
хомут. Не хомут —  ра
дость! Не свой огород ме
ряю —  Россию!»

Н. ВИШНЯКОВА.

ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

С  восьмого на седьмое
Матчем в Караганде е 

клубом «Литейщик» завер
шили первое в этом сезоне 
турне спортсмены «Ураль
ского трубника». Как и в 
первом круге, победа дос
талась новотрубникам, су
мевшим после неудачи 
(2:15) в Алма-Ате мобили
зовать силы для успеха.

По два'раза ворота ка
р а г а н д и н ц е в  поразили

B. Денисов (на его счету 
уже’ 11 голов) и А. Маль
цев, один мяч провел
C. Королев. «Литейщик» су
мел ответить лишь двумя 
результативными атаками, В 
итоге 5:2.

После прошедшего тура 
первоуральцы поднялись с 
восьмого места в турнир
ной таблице на седьмое. В 
четверг «Трубник» на своем

поле встретится с ульянов
ской «Волгой», которая на
кануне взяла верх над «Ени
сеем» — 6:1.

Результаты других встреч: 
«Динамо» (Алма-Ата) — 
СКА (Свердловск) — 7:4, 
«Североникель» — «Кузбасс» 
—*5:2. «Водник» —  СКА 
(Хабаровск): — 1:2, «Дина
мо» (Москва) — «Локомо
тив» — 13:1, «Вымпел» — 
«Зоркий» — 3:5.

С. ПАГНУЕ8.

В красном уголке треста 
Уралтяжтрубстрой состоя
лась встреча ветеранов Ве
ликой Отечественной вой
ны, С интересным расска
зом о военных событиях 
выступил подполковник в

отставке Т. П. Боярских.
Заместитель секретаря  

парткома треста А. Н. Сми
рнов познакомил собрав
ш ихся с планом по подго
товке к празднованию 30- 
летия Победы над фашист

ской Германией. На этой  
встрече создан совет вете
ранов войны. П редседате
лем избран Н. А. Н овож и
лов, фронтовик, имею щ ей  
немало правительственных 
наград.

час опп имеются в про
даже.

Недавно появилась на 
прилавках нашего магази
на новинка — набор посу
ды для туристов. В ком
плект входят котелок, чай
ник, сковорода, разлива
тельная ложка, миски. Все

зто размещается в ком
пактной упаковке - сумке. 
Охотников и рыболовов мы 
тоже можем порадовать, 
для них предназначены ко
стюмы из прорезиненной 
тканн.

А. БУРКУН, 
заведующая отделом.

ТОМУ, КТО Л Ю Б И Т  СП О РТ
В магазине № 35 «Радио

фотоспорттовары» большой 
выбор лыж, ботинок, конь
ков. На днях пополнился 
ассортимент лыжных па
лок, есть крепления, мазь, 
клюшки, хоккейные мячи, 
шайбы.

Ребятам, любителям конь
кобежного спорта про
давцы могут предложить 
двухполозные коньки «сне
гурочка». Уральская зима 
капризна: то мороз ударит, 
то оттецель стоит. На лю
бую погоду рассчитаны 
«коньки Поликарпова», 
имеющие широкий полоз, 
загнутый в носке. Они 
пригодны для крепления к 
любому виду обуви. Пере
двигающийся задник позво
ляет использовать коньки 
для обуви разных разме
ров. А для летних трениро
вок можно приобрести ро
ликовые коньки.

Часто спрашивают поку
патели спортивные хлопча
тобумажные костюмы. Сей-

ВНИМАНИЮ РАБКОРОВ!
В четверг, 26 декабря, в помещении редакции 

газеты «Под знаменем Ленина» состоится оче
редное занятие школы рабкоров. Начало занятий 
в 10 часов утра и в 6 часов вечера.

Редактор С. И. JIEKAHOB.

НА СТРАЖЕ 
ПОРЯДКА

В октябре прошлого года 
в микрорайоне Л? 7 был со
здан опорный пункт. С того 

■времени постоянно дежурит 
по штабу бывший рабочий 
цеха № 7 Новотрубного за
вода, пенсионер В. Г. Ши- 
мов.

Ежедневно здесь собира
ются народные дружинники 
цехов Л1» 3, 6, 7 Ново
трубного завода, прежде 
чем отправиться на дежур
ство. За год опорным пунк
том проделана большая и 
кропотливая работа, профи
лактическая и воспитатель
ная. За это время дружин
ники задержали несколько 
преступников, доставляли 
в медвытрезвитель и отде
ление милиции пьяниц и 
дебоширов, нарушающих 
спокойствие граждан. Васи
лий Булычев, например, 
развязал драку на улице, в 
опорном пункте вел себя 
непристойно, в результате 
осужден условно на один 
год. Его друзья Геннадий 
Кокозей и Сергей Щелконо- 
гов нередко появляются 
пьяными на улицах. Им 
этот факт, безусловно, по
служит предупреждением.

Дружинники держат под 
наблюдением людей, недо
стойно ведущих себя в бы
ту , проверяют, как они ве
дут себя дома. На заседа
ниях совета опорного пунк
та присутствуют председа
тель совета, участковый 
инспектор, представители 
партийных, комсомольских, 
профсоюзных организаций и 
домоуправлений. 19 декаб
ря совет обсуждал органи
зацию работы с детьми в 
микрорайоне. Выступали во
спитатели дворовых клубов, 
председатели цеховых ко
митетов профсоюза, комс
орги.

П. ЕКИМОВСКИХ, 
член народной 

- дружины.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Кинокомедия «СЕВЕРН АЯ  

РАПСОДИЯ». Сеансы: 9, 11, 1 дня. Широкоэкран
ный фильм «СВЕТ В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ». Сеансы: 3, 
5, 7, 9 час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «ЗОВ 
ПРЕДКОВ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Цветной фильм 
«ОКЛАХОМА, КАК ОНА ЕСТЬ». Сеансы: 12, 5, 7, 9 
час. вечера.

Клуб Трудпосслка. Художественный фильм «СВА
ДЕБНОЕ ТАНГО». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

ДОМ МОД П Р И Н И М А Е Т  З А К А З Ы  НА П О Ш И В  
В Е Р Х Н Е Й  М УЖ С К О Й  И Ж Ё Н С К О Й  О Д Е Ж Д Ы , Л Е Г 
КО ГО  П Л А Т Ь Я .

С Р О К  И З ГО Т О В Л Е Н И Я  В Е Р Х Н Е Й  О Д Е Ж Д Ы  20 
Д Н Е Й , Л Е Г К О ГО  П Л А Т Ь Я  — 12 Д Н Е Й .

ДОМ МОД Р А Б О Т А Е Т  С  9 ДО 21 Ч А С А , В  С У Б Б О 
Т У  _  С 11 ДО 19 Ч А С О В , В Ы Х О Д Н О Й  Д Е Н Ь  — В О С 
К Р Е С Е Н Ь Е .

В Д О М Е МОД П Р Е Д С Т А В Л Е Н  Ш И Р О К И Й  В Ы Б О Р  
Т К А Н Е Й  П А Л Ь Т О В Ы Х , К О С Т Ю М Н Ы Х . П Л А Т Е Л Ь 
Н Ы Х .

Служба трудоустройства приглашает на рабо
ту шоферов 1—2 классов на новые автобусы. 
Шоферы обеспечиваются формой, выдается удо
стоверение на бесплатный проезд на автобусах 
по Свердловской области.

Также требуются слесари по ремонту автомо
билей, токари.

За справками обращаться по адресу: ул. Ле
нина. 10, бюро по трудоустройству, телефон 
2-36-12.

Первоуральский ремонтно-строительный уча
сток ежедневно, кроме субботы и воскресенья, 
с 8 до 18 часов принимает заявки на ремонт 
квартир и кровельные работы из шифера и ж е
леза из материала как заказчика, так и исполни
теля.

За справками обращаться: ремонтно-строитель
ный участок, ул. Ленина, 112, телефон 2-34-02.

Сер дечно  п о зд р ав ля е м  В а л е н ти н у  С е м е н о в н у  Ци- 
в и л е в у  с 50 -л е ти е м . Ж е л а е м  к р е п к о го  зд о р о в ья , 
с ч а с т ь я  и д о л ги х  л е т  ж и з н и .

С е с тр а , д е ти , в н у к и .

П о здр авляем  З и н а ту л л и н а  А л е к с е я  З и н а то в и ч а  с 
5 0 -л е ти е м . Ж е л а е м  к р е п к о го  зд о р о в ья , д о л ги х  
л е т  ж и зн и .

М и н у л и н ы . Л у к м а н о в ы .

У в а ж а е м а я  В а л е н ти н а  В л а д и м и р о в н а  С та в и ц к а я ! 
П о зд р ав л яем  вас с  5 0 -л е ти е м . Ж е л а е м  зд о р о в ь я , 
с ч а с т ь я , д о л ги х  л е т  ж и з н и .

С е н а ж е н с к и е , Ш е р с то б и то в ы , М о р гун о в ы .

Сердечно благодарим  к о л л ек ти в  ц ен тральн ой  лабора
тории  Новотрубного завода , родственни ков, друзей  и 
соседей, при нявш их участи е  в похорон ах  наш ей  д оро
гой м ам ы  Кононовой К лавдии Ф илипповны.

Дочери.

К оллектив П ервоуральского  городского у п р а в 
л ен и я  бы тового о бслуж и вани я  в ы р аж ае т  глубокое 
соболезнование зак р о й щ и к у  ате л ье  1-го р а зр я д а  
Т еселько М аргарите А лександровне  по поводу 
см ерти  ее м уж а

Т Е С Е Л Ь К О
В а с и л и я  С те п а н о в и ч а .

А Д Р Е С :  623100, г .  П ерво
у р а л ь ск . п р о сп ект  И льича. 
21 /40.

Т Е Л Е Ф О Н  Ы: р едак то р
2-15-72. зам . р ед ак то р а  
2-52-05, ответственн ы й  сек 
р е та р ь  2-14-94. отдел п а р ти й 
ной ж изни  2-52-83. эко н о м и 
чески й  отдел 2-53-47. отдел 
писем  2-52-21. к о р р ек то р ск ая  
2-35-62, б у хгалтер  2-53-71, 
ди р екто р  типограф и и  2-46-55


